

En Mahon... en los demas pue-
blas de la Isla, 7 rs.
trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, sábado, 13 de agosto de 1870.

Núm. 313.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

Noticias Generales.

De La Discusion:

MADRID 8 DE AGOSTO DE 1870.

El imperio está ya derrotado. Napoleon, enfermo, cubierto de vergüenza y pesadumbre, está en Chalons, es decir á las puertas de Paris, llorando su derrota y su desgracia.

De poco vale la actitud animosa, verdaderamente española, que ha tomado la emperatriz, apelando al patriotismo de la Francia. Francia está dormida á las voces del imperio. Francia ha sido conducida al desastre y á la humillacion, primero en el terreno de la politica, entregándose á una esclavitud voluntaria, á la esclavitud del gobierno imperial; despues, en el terreno de las armas, para ella tan glorioso, y es que estas armas han militado bajo una idea muerta y bajo una bandera manchada, bajo la idea del despotismo, bajo la bandera del gobierno personal.

Francia no podrá despertar á otro grito que al grito de libertad, ni podrá ya seguir otra bandera que la bandera de la República.

¡Funesto imperio que ha sido menester le hieran los prusianos en el corazón desde sus mismas fronteras para caer agonizante en Paris, su urna y su sepulcro!

A estas horas la Francia, el pueblo, la verdadera Francia, no los soldados de Napoleon, comprende y llora su torpeza; pero en medio del sentimiento herido, en medio de la consternacion, de la derrota, una idea la alienta y la ilumina, pues piensa y ve que si se ha hundido el imperio se ha salvado la libertad.

Todos los verdaderos ciudadanos, todos los amigos de la libertad y de la patria, se estrechan hoy á porfia en el sentimiento nacional.

Los generosos emigrados que en medio del imperio estaban condenados á vivir con su idea fuera de la madre patria, hoy corren presurosos á salvarla.

Victor Hugo, Edgard Quinet, Luis Blanc, Ledru-Rollin, Félix Pyat, todos los hombres de instruccion y de talento, todos los hombres que se han sacrificado por la idea democrática, están á estas horas en Paris, dirigiendo y organizando el gran partido republicano, que ha de volver por la honra de la Francia y por los fueros del derecho y de la libertad.

Ya vemos cumplidos nuestros vaticinios.

Y tan grande es el poder de la idea que Francia republicana será victoriosa, como ha sido vencida Francia imperial.

En tanto, ¿qué hacen nuestros politicos? Ninguno podrá dudar que nuestros destinos están ligados con los de Italia á los de la Francia republicana.

La República francesa llevó en otro tiempo la libertad á los pueblos de Europa y hoy es menester que la ayudemos en tan generosa empresa.

A ello estamos obligados por el carácter de nuestra raza, que como latina está llamada á prestar con la fuerza del sentimiento, calor y

vida á todas las grandes ideas, y lo estamos tambien por las mismas circunstancias, por el periodo revolucionario en que estamos empeñados sin atrevernos á desarrollarle ni completarle.

Hoy todos los elementos liberales de nuestra patria deben inspirarse en este sagrado deber, todos deben unir en el comun interés, deponiendo pequeñas diferencias y mostrando al país que no en vano se levantaron en Setiembre para devolverle su libertad y sus derechos y deben esforzarse tambien en mostrar á las clases conservadoras que la libertad nada tiene de sospechosa, que el derecho es su única base y la República su única y verdadera forma.

Crece por momentos la efervescencia que se ha apoderado de los habitantes de Paris y en general de todos los franceses.

Esta exaltacion de los ánimos, que se pretende desfigurar en los partes oficiales del imperio con el colorido de un noble y desesperado entusiasmo y un decidido empeño de verter su última gota de sangre, combatiendo á los prusianos bajo la bandera de Napoleon, no es tal, sino un movimiento de doble indignacion; indignacion contra Prusia, que ha podido imaginar, que al pueblo francés se le vence con 400,000 prusianos; indignacion contra el César que por satisfacer infames ambiciones personales, los ha comprometido en tan supremo trance.

Y entre estos dos sentimientos, de los cuales no es el uno sino precisa consecuencia del otro, el amor patrio y el conocimiento de su situacion, les señala una línea de conducta salvadora.

Castigar á Napoleon por su imprudencia y por sus crímenes y demostrar á Guillermo que si puede vencerse un ejército imperial, no se vence así un pueblo tan grande como el francés y tan amante de su independencia.

Guerra á Prusia y al imperio: hé aquí lo que significa hoy la sobreexcitacion de los ánimos en Francia.

Graves, supremos, son los momentos porque Europa atraviesa.

La catastrophe del ejército francés y la victoria de los prusianos, ha de influir de un modo extraordinario en los destinos de todas las naciones europeas, pero muy especialmente en las de raza latina.

Necesario es en consecuencia que estas se agrupen unas en torno de otras para salvar su autonomia é independencia.

El triunfo de Alemania que ha sido útil en cuanto ha dado al imperio un golpe de muerte y ha quitado el gran obstáculo que ofrecia á la libertad de los pueblos latinos, puede ser fatal si la influencia prusiana sustituye á la influencia napoleónica.

El facil éxito obtenido por los prusianos en la primera campaña; la retirada de los franceses, cuando aun no habian sufrido tan grandes pérdidas, que no se encontrasen en disposicion de hacer un supremo esfuerzo, librando una batalla en toda la

línea, la llegada á Paris del príncipe imperial; y la de Napoleon á Chalons, todo demuestra de un modo evidente que la Francia, por mas que así se haya querido aparentar, no ha luchado con el imperio.

La Francia no se rinde ni desalienta con tanta facilidad.

Napoleon ha luchado solo con el ejército.

De esta manera se explica perfectamente su facil derrota.

Siempre habiamos considerado al señor Olózaga como un miserable satélite del emperador de los franceses; siempre le habiamos considerado como un hombre fatal á nuestras libertades y hasta enemigo de la patria; siempre le habiamos creído un pequeño político, inhabil y presuntuoso diplomático, mas nunca pudimos imaginar siquiera que llegase á tanto su cinismo, que á tal punto rayara su amor al imperio, que aun en estos momentos cuando Napoleon III se retira en vergonzosa fuga y Paris se encuentra en estado de sitio, y casi todo el pueblo francés declara la guerra al César moribundo y le maldice, él aun le amara tan entrañablemente, posponiendo á este afecto sus deberes de embajador, ocultando cuanto le es posible los descalabros del imperio, y engañando al pueblo español en lo que á los sucesos de Paris respecta.

Imposible parece que Mr. Salustiano no haya remitido mas que un solo parte en veinticuatro horas, que es el que ha publicado la Gaceta hoy, y en el que no hace sino decir que se victorea á la emperatriz, cuya proclama ha sido bien recibida.

Quedamos enterados. Debe el Gobierno mandar las gracias al Sr. Olózaga, y su beneplácito por lo bien que cumplió con su encargo.

El príncipe imperial ha llegado á Paris con algunos soldados del ejército vencido, heridos y malparados.

Se trata de conmover al pueblo.

Lo mismo pretendió la duquesa de Orleans el año 48, y el pueblo le contestó: Ya es tarde.

Un despacho de carácter oficial, procedente de Viena, anuncia que el príncipe Federico estaba anteayer reuniendo precipitadamente 50,000 caballos para picar la retaguardia de los franceses.

Esto explica la precipitada fuga de Mac-Mahon hacia Nancy.

Ayer llegaron por el ferrocarril del Norte varios cajones con efectos de gran valor. Se supone que contienen las alhajas de la emperatriz de los franceses. Venian dirigidos á la condesa de Montijo.

Esta noche ó mañana se reunirá la comision de Cortes para oír el dictamen de la subcomision, encomendada al Sr. Madrazo, contrario á la convocatoria, como habrán tenido lugar de ver nuestros lectores.

Sin embargo, en vista de la gravedad de las circunstancias, se asegura que volverán sobre su

acuerdo, y se resolverá la inmediata reunion de las Cortes.

La solucion republicana se va abriendo paso de un modo decisivo, y nuestros gobernantes todos comprenden que es el único modo de salvar la libertad.

A propósito del plebiscito, decíamos con razon, que los siete millones de votos al imperio nada representaban.

En Francia, París su capital y las grandes poblaciones son las que siempre han determinado el movimiento político.

Por consiguiente, podemos asegurar hoy, que á la proclamacion de la República en París contestará unánimemente toda la Francia.

PARTES TELEGRÁFICOS.

París 7.—Se ha redactado una proclama de la Emperatriz. Hé aquí los términos en que está concebido este documento:

«El principio de la guerra no nos ha sido favorable, nuestras armas han sufrido descalabros.

«Permanezcamos firmes en medio de estos reverses, procuremos repararlos. Que no haya entre nosotros mas que una bandera: la del honor nacional.

«Vengo en medio de vosotros fiel á mi mision y á mi deber. Vosotros me vereis la primera en el peligro para defender el Pabellon Francés.

«Invito a todo buen ciudadano á sostener el orden.

«Turbarlo en estos momentos seria conspirar con nuestros enemigos.»

Tullerías 7, (á las once de la mañana).

Metz 7, (á las once y cincuenta y cinco de la mañana).—Las tropas francesas continúan concentrándose sin dificultad. Parecen haber cesado todas las hostilidades.

Los regimientos de Infantería que se batieron ayer fueron los 32, 55, 76, 77, 8, 23, 66, 67, 69, 2, 63, 24, 40 de línea y los 11 y 12 batallones de Cazadores.

París 7, (á las siete y cuarenta y cinco de la noche).—El mariscal Baraguay de Hilliers comandante superior del ejército de París ha dirigido una alocucion á los habitantes de esta capital, que ha sido fijada en todas las esquinas: dice así:

«Habitantes de París: La declaracion del estado de sitio me confiere los poderes necesarios para mantener el orden en la capital. Para ello cuento con el patriotismo de la poblacion y de la guardia nacional de París, que, no dudo, sabrán sostenerlo. Quedan prohibidos los grupos.»

Metz 7, (Despacho privado; á la una).—Se ha dado cuenta del descalabro de Mac-Mahon. Organízase la defensa nacional. Corre el rumor de que los prusianos se hallan en Saint-Avoid. Reina tranquilidad en la ciudad, que está dispuesta á la defensa. Hay completa confianza.

Háblase de trasladar el cuartel general á Châlons. Los cuerpos de ejército de los generales Bazaine y Ladmirault están intactos.

Metz 7, (á las ocho y treinta de la mañana).—Oficial.—Para sostenernos aquí es preciso que París y Francia entera hagan grandes esfuerzos de patriotismo.—Aquí no se pierde ni la sangre fria ni la confianza, pero la prueba que estamos experimentando es seria. Mac-Mahon, despues de una batalla en Reischoffen, se ha retirado cubriendo el

camino de Nancy. El cuerpo de ejército del general Frossard ha sido extremadamente castigado. Se están tomando medidas enérgicas de defensa. El mayor general Lebœuf se encuentra en las avanzadas.

De El Imparcial:

El general Vogel de Falckenstein ha dirigido la proclama siguiente á los habitantes de las costas del Baltico y del mar Negro:

«Nuestras costas están amenazadas y la defensa del litoral me ha sido confiada. Vuestros diputados me han hecho conocer vuestro ardiente deseo y firme voluntad de contribuir á la defensa de las costas: acepto, pues, vuestro concurso en tan graves circunstancias y pido hombres resueltos, que su ayuda vale mas para mí que todo el oro. Por consiguiente, armados y vigilad por vosotros mismos la larga extension de las costas del mar Negro y del Baltico; formaos en divisiones al mando de hombres capaces. De estos encontrareis infinitos entre los oficiales retirados de vuestros distritos. Pero, sea lo que quiera lo que suceda en las costas, es de todo punto indispensable que prevengáis inmediatamente á las autoridades militares más cercanas, para que se os pueda proporcionar socorro en tiempo oportuno.»

Dice el *Movimento* que Garibaldi goza de buena salud, y que las plazas de Caprera y de la vecina Maddalena están muy vigiladas. No solo vigila el *Esploratore* la costa de Caprera, sino que el inspector del puerto de la Maddalena no deja salir ninguna barca sin un permiso especial. A los habitantes de la Maddalena se les ha prohibido absolutamente acercarse á Caprera, ni aun con el simple objeto de proveerse de leña.

Leemos en el *Dover* de Génova:

«Como ya lo habíamos anunciado, nuestra ciudad se va poniendo en completo estado de guerra. Las gruesas piezas de posicion que yacian en tierra sin ajustes á lo largo de la bateria del mar, acaban de ser montadas. En las baterías de la Cuarentena, puerta de la Linterna y en la situada bajo de ésta se trabaja asiduamente para poderlas artillar con piezas de grueso calibre.

En el arsenal de tierra entran y salen tantos carros cargados de material que parece que de un momento á otro se espera al enemigo. Los principales armamentos se hacen por la parte del mar.

Parece que el puerto de Kiel está armado con cañones que arrojan á cuatro millas balas de 600 kilogramos. La *Liberté* dice que veremos si esos cañones resisten á los de la armada francesa.

De La Correspondencia de España:

El periódico inglés *The Globe* anuncia que todos los oficiales de artillería de la marina inglesa, y la oficialidad de línea con licencia, han sido llamados. Los comandantes de division naval deberán estar dispuestos á embarcarse á primera orden, si así lo exigiesen las circunstancias.

En el mes de julio se ha disminuido la deuda de los Estados-Unidos en diez y siete millones de duros.

De La Integridad Nacional:

En la mañana del 12 de Julio último debían salir á tirar al blanco todos los buques nacionales de alto bordo y tres cañoneras surtos en la bahía de la Habana.

Eran las seis, y se hallaba ya embarcado en la *Almansa* el comandante general del apostadero Sr.

Malcampo, cuando en el momento de zarpar rompióse la válvula del tubo de descarga de la máquina de dicha fragata, cuyo diámetro es próximamente de medio metro.

Aunque el agua entró en abundancia en la bodega, la bomba trabajó enseguida y con el auxilio de un vapor remolcador y de un cañonero fué conducida la *Almansa* á los bajos arenosos de Triscornia para, embarrancando, evitar que el buque se fuera á fondo.

La *Almansa*, navegando en otra ocasion al Sur del Atlantico, al mando del capitán de navío don Victoriano Sanchez, sufrió otro percance de igual índole, que tambien fué remediado instantáneamente.

De La República Ibérica:

Nuestro apreciable colega el periódico francés «Le Reveil» ha sido condenado á una grave pena. Director, redactores é impresor estarán á estas horas en presidio.

Esta conducta de las autoridades imperiales en estas circunstancias, es una verdadera locura.

¡Qué contraste con el gobierno prusiano! Mientras en Prusia se da una amnistia para todos los delitos políticos, mientras allí las autoridades obran conforme al espíritu popular, por lo que todos se adhieren, por la causa de la patria, á su rey, en Francia el gobierno persigue á la prensa, limita completamente su libertad, y condena á los escritores.

Pero la verdad es, que el pueblo francés está divorciado completamente del gobierno imperial.

Segun escriben de Roma á «La Independencia Belga» al embarcarse en Civita-Vecchia los cazadores franceses, gritaban: ¡Abajo el Papal abajo el gobierno de los curas! ¡viva Italia!

El tumulto tomó tales proporciones, que el general Dumont se vió obligado á presentarse á las tropas para poner término á aquellas ruidosas manifestaciones.

El poder temporal está herido de muerte. «¡Gran Dio, morir si giovi!»

El general prusiano baron Spoling, segun cuenta un corresponsal, ha estado en París disfrazado y aparentando ser un pobre vendedor de pipas de poco valor. En este traje, y para vender pipas, se ha estado acercando á los cuarteles y hablando frecuentemente con los soldados. Al llegar á Alemania, para ponerse al frente de una division en el ejército del Rhin, ha publicado en la «Gaceta de Colonia» un importante artículo, en el cual procura poner en paragon los dos ejércitos, prusiano y francés, para averiguar en cual de los dos hay mas probabilidades de triunfo. Las conclusiones de este artículo son:

1.º Que la artillería francesa, es en todos conceptos digna de la prusiana.

2.º Que la caballería francesa vale mucho menos que la de Prusia.

3.º Que la infantería francesa, aunque buena, no solo no aventaja á la prusiana, sino que, por el contrario, tiene muchos pequeños defectos que la colocan en posicion desventajosa.

4.º Que los oficiales franceses se descuidan bastante en el servicio de descubiertas, exploracion y avanzadas.

5.º Que los prusianos son mucho mas cautos, y por lo mismo, pueden adelantar muchísimo mas en este punto.

6.º Que el fusil Chassepot tiene ventajas y desventajas que se neutralizan, y que por lo tanto, nada puede temer el fusil de aguja.

7.ª y última. Que la ametralladora aun no se puede juzgar bien; pero que es probable que no dé los resultados que en Francia se esperan.

En Prusia se ha formado una flota voluntaria (freiwillige sewehr), compuesta por los buques mas finos y veleros mercantes, á cuyos tripulantes se les ha autorizado para vestir, durante la guerra, el uniforme de la marina de guerra de la Confederacion del Norte.

El 1.º Setiembre empezará á regir la ley de matrimonio civil.

El general Caballero de Rodas, por graves disensiones con el gobierno, ha presentado su dimision de capitán general de la isla de Cuba.

El gobierno, en vista de las razones alegadas por el general, se la ha admitido.

Ya era tiempo.

Acto seguido de admitir esta dimision, el gobierno ha procurado el reemplazo del general unionista, y a este efecto ha pensado en conferir el importante cargo que Caballero de Rodas desempeñaba, bien al general Izquierdo, bien al general Córdova.

Es casi indudable que éste será el nombrado, con lo que se realizara el ensueño dorado del general Córdova.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 9.

Madrid.—3 por 100, 23-50 y 45.— Exterior, 26-60 y 25-80.— Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 45-60 y 46.

Paris.—3 por 100 francos, 65-70.— 4 1/2 por 100 idem, 96-40.— Fondos españoles: Exterior, 24 1/2.

Londres.—Consolidados, 90 1/4 á 1/2.

La Crónica de Menorca ha dado en su último alcance el siguiente dudoso parte:

ÚLTIMA HORA.

Un amigo nos ha facilitado el siguiente parte que se dice haber llegado á Barcelona á última hora.

«Se ha recibido un parte que dice:

Los franceses han abandonado á Metz despues de una encarnizada batalla. 300,000 prusianos asaltaron la plaza de Metz, donde tenian montados 1,500 cañones y ha quedado todo en poder de los prusianos. No se encuentra á Napoleon el que se supone muerto ó herido.»

CRONICA LOCAL.

La marcha de los acontecimientos en la guerra franco-prusiana preocupa de tal modo los animos, por lo enlazado que está con ella el porvenir de España, que prometemos ocuparnos con alguna detencion en el número de mañana, limitándonos por hoy en recomendar á todos nuestros correligionarios de la isla la necesaria prudencia que en estas criticas situaciones se requiere, y estén seguros que el triunfo de la República sea quizás un hecho dentro de algunos dias.

Auteayer llegaron en el vapor-correo *Mahonés*, segun anunciamos, los CC. Prieto y Socias, diputado el primero por esta circunscripcion, y Subgobernador de esta isla el segundo. En la noche del mismo dia fué obse-

quiado el C. Prieto con una serenata costeada por una suscripcion voluntaria, agena á todo partido político. Tambien hemos oido referir que la banda de la *Villa de Madrid* debia darle otra serenata en la noche de ayer.

El templo masónico estuvo en la noche del juéves bastante concurrido, y como hoy es el último dia que se exhibe, nos reservamos para el mártes próximo el hacer á nuestros lectores una descripcion del mismo.

Por este correo hemos recibido algunos folletos del célebre republicano Victor Hugo, titulados NAPOLEON EL PEQUEÑO. Toda recomendacion de nuestra parte nos parece inútil tratándose de una obra del distinguido filósofo-poeta; baste decir á nuestros lectores que en ella está retratado con mano maestra moral y políticamente Napoleon III, el perjuro del 2 de Diciembre.

Estos folletos espéndense en esta imprenta á 2 rs. vn.

Parece que los aerostaticos constituyen de algun tiempo á esta parte la diversion favorita de estos habitantes, pues todas las noches vemos cuatro ó cinco globos que cruzan el espacio.

Ya que de globos estamos hablando, parece que en la fiesta nocturna callejera del Cos de Gracia que ha de celebrarse únicamente el lunes próximo, se soltará uno de grandes dimensiones. Una banda de música contribuirá con sus tocatas al público jolgorio.

Segun verán nuestros lectores en la seccion de anuncios, el vapor-correo *Mahonés* volverá el próximo miércoles 17 á las cinco de la tarde, á emprender sus viages para Palma y Argel, pues el vapor *Menorca*, reparado ya de su averia, debe llegar el juéves de la semana entrante para llenar otra vez su cometido.

A LEER.—A continuacion publicamos un anuncio de la Biblioteca pública de esta ciudad, con las reglas y horas de su apertura. Otro dia nos ocuparemos con toda detencion de tan útil establecimiento.

BIBLIOTECA DE MAHON.

Este establecimiento estará abierto al público todos los dias no festivos, desde las ocho y media de la mañana hasta las doce y media de la tarde en los meses de agosto y setiembre, y desde las nueve hasta las once de la mañana en los festivos de los mismos meses.

Para conocimiento de los lectores se ponen á continuacion las reglas que señala el título XIV del Reglamento de la Biblioteca Nacional en sus artículos 90, 91, 92, 93, 100 y 101, y que son las siguientes:

«1.º El portero recibirá al público, y entregará á cada uno de los concurrentes una papeleta de las que habra dispuestas al efecto, con el timbre de la Biblioteca, para que escriban en ella el título de la obra que solicitase. Con dicha papeleta se dirigirá el lector al bibliotecario y este le entregará la que se pide, si fuese de dar, conservando la papeleta por via de resguardo.

«2.º Devuelta la obra al Bibliotecario, se entregará la papeleta al lector, quien á su salida deberá dejarla en la portería.

«3.º Todo nuevo pedido se reclamará con otra papeleta.

«4.º No se podrá sacar libro alguno fuera del Establecimiento sinó con permiso del Bibliotecario para solo 15 dias y despues que se haya probado que se necesita para estudio, consulta, ó investigacion importante.

«5.º Las obras modernas de puro entretenimiento, se daran únicamente á los lectores que justifiquen, á juicio del Bibliotecario, necesitarla para objetos de estudio.

«6.º Los concurrentes que observen algun descuido involuntario, se servirán manifestarlo al Bibliotecario.

«7.º Está prohibido el fumar dentro del Establecimiento, é igualmente el hacer ruido, molestar á los lectores que haya en él y producir algun deterioro en los libros que se entreguen.

«8.º Los que abusan de la confianza que se dispensa en la Biblioteca, ó no cumplan sus reglas, incurriran en la pena que corresponde á tales faltas, segun la ley.»

Mahon 13 de agosto de 1870.— El Bibliotecario, —Domingo Blesa y Marqués.

NOTA.—Sin embargo de lo dicho, la Biblioteca viene abriéndose desde el 2 de agosto de este año, ó sea desde el mismo dia que el Bibliotecario tomó posesion de su cargo.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santos Hipólito y Casiano obispo, mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia.

Santo de mañana.

San Eusebio presbítero y confesor.

CULTO EVANGÉLICO.

Sábado.—Estad firmes y constantes. I. Cor. xv. 58.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 11.

De Andraitx en 3 dias, laud esp. San Antonio, de 28 t., pat. Matias Castell, con 6 trip. y habas.—A la orden.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 t., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 58 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Alcudia en 3 dias, laud esp. San Bartolomé, de 3 t., pat. Bartolomé Alzina con 3 trip. 13 pas. y lastre.—A la orden.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuera sobre un metro cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
9	759.5	29.5	21.	59	0.5	5	ENE. fre.	4.
10	763.7	25.3	20.4	57		8	NNO. flojo	1.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 10 ms.—Pónese á las 6 h. y 59 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 55 ms. de la n.—Pónese á las 7 h. y 33 ms. de la m.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Depósito General de Mahon.

MES DE JULIO DE 1870.

COMISION DIRECTIVA.

ESTADO n.º 243 que conforme al articulo 39 del Reglamento de Depósitos Generales de puerto, la Comision Directiva del de Mahon, presenta á la Junta de Comercio de esta plaza de los ingresos y pagos de dicho depósito.

EFECTOS.	Clase de cabos.	GENEROS LICITOS.				Derecho de depósito.	GÉNEROS ILICITOS.				Derecho de depósito.
		Existencia anterior.	Entrada.	Salida.	Existencia actual.	Esc. ms.	Exist. anterior.	Entrada.	Salida.	Existen. actual.	Esc. ms.
Azúcar quebrado.....	Cajas.....	350		9	341						
Cebada.....	Kilógramos.....	19000			19000						
Sal comun.....	Idem.....	89418		4160	85258						

ESTADO DE LOS INGRESOS Y PAGOS.

	INGRESOS.	PAGOS.
	Esc. mil.	Esc. mil.
Existencia del mes anterior.	432 314	1 600
Por la insercion de los estados de este mes en el periódico «El Menorquin,» s/r. n.º 501.		430 714
Saldo existente S. E. d. O.	432 314	432 314

Mahon, 31 julio de 1870.—José Domingo—Miguel Estela.—Juan Grafulla.

LÍNEA DE NUEVOS Y GRANDES VAPORES DE 4 PALOS.

LIGURIA.—AQUILA.—L' ESPRESSO.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

VIAJES RÁPIDOS.

PASAJES.—1.ª clase, 100 duros.—2.ª id., 50 id.

Saldrá del puerto de BARCELONA el 28 del corriente el magnífico vapor de hélice nuevo de primer viaje de 600 caballos AQUILA, admitiendo carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

L' ESPRESSO, de 100 metros de largo y máquina de 1500 caballos, hará el viaje en solos 22 dias.

Los pasajes deben quedar asegurados por todo el dia 20 de agosto.

Consignatario D. Roman Ballesteros, Ancha, n.º 24, principal.—En Tarragona D. Joaquin Gomis.

Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.
Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.
Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.
Vive en la calle de Adnover n.º 21.

Pérdida.

Desde el vapor-correo, subiendo por la cuesta que conduce hasta la Miranda, se estravió el jueves una cartera. Se dará una gratificacion á la persona que la entregue en la imprenta de este periódico.

NAPOLEON EL PEQUÑO.

POR VICTOR HUGO.

Traduccion española por E. Z. y J. A.

Folleto de 32 paginas; véndese á 2 rs. vn. en la imprenta de este periódico.

PARA PALMA Y ARGEL.

Saldrá el próximo miércoles 17, á las 5 de la tarde el vapor-correo MAHONÉS, al mando del capitán D. Agustin Galens, admitiendo cargo y pasajeros.

El mismo buque saldrá el domingo para Barcelona, de donde regresará el martes ó mañana del miércoles directamente, para emprender sus viajes á Palma y Argel. El MENORCA llegará el jueves, lista su reparacion.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos.

Calle de Norte, 1.



Por ausentarse su dueño, lo están varios muebles de todas clases, servicio variado de mesa, un cocina económica y algunas provisiones, entre ellos jamones y embuchados.

Dirigirse á la llamada FONDA DE LA JUANA, calle de Anunciay n.º 18.

MODERNA.

En la Esplanada n.º 47 hay una, joven, leche de 11 meses, que desea hallar criatura para amamantar.

El lunes 22 del actual, á las once de la mañana tendrá lugar en el estudio del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20, el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de las fincas siguientes, pertenecientes á la herencia de Pedro Pons y Goñalons.

1.ª Una casa situada en la calle de Ramis de esta ciudad n.º 16.

2.ª Otra casa sita en la calle de los Negros de la misma ciudad n.º 22.

3.ª Un cercado antes viña situado en la Alqueria Cremada de cabida de medra cuar-

tera sembradio próximamente.

4.ª Una casa arruinada, con patio y varios hortales, de cabida de unas dos á tres barcillas sembradio, situado en dicho Caserio de la Alqueria Cremada.

5.ª Y un huertecito con algunas paleras y una porcion de tierra contigua, inmediato al pozo de la Alqueria Cremada.

El pliego de condiciones para dicho remate obra en poder del espresado Notario.



CURACION DE LA DENTADURA, POR Mr. JULIAN TICOULAT, MECÁNICO DENTISTA.

Hare saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fabricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejandola en su esmalte na-